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本报讯 时下正值寒冬，但我市民营和
小微企业的“春天”却提前到来了。近日，我
市召开民营和小微企业“服务零距离 融资
大畅通”金融服务专项行动工作推进会，正
式启动了融资培育专项行动。

据了解，四川省民营和小微企业“服务
零距离 融资大畅通”金融服务专项行动电
视会议召开后，人民银行达州中心支行随即
联合市财政局、市经信局、市金融工作局、市
税务局、市场监督管理局及时转发文件，并
对全市贯彻落实金融服务专项行动方案提
出了具体实施意见，印发了《关于贯彻落实<

“服务零距离 融资大畅通”金融服务专项
行动方案>的通知》。

目前，人行达州中支已牵头各单位成立

了工作领导小组，明确各部门职责分工，建
立了金融服务专项行动统计监测机制和民
营、小微“红名单”，指导金融机构优先、重点
支持“红名单”企业的培育、融资。同时，工
作领导小组将按月通报各县、市、区金融服
务专项行动工作落实情况，对相关情况进行
抽查、暗访。

据了解，达州市金融服务专项行动将加
大推进无贷户首贷培育并保持首贷户持续
增长，重点支持纳税无贷户的信贷需求，让
融资成本持续降低，切实降低企业负担。另
一方面，将确保贷款户数、余额“双升”。具
体来看，全市民营、小微企业首贷培育名单
有841户，其中市级257户、大竹162户、渠县
85 户、宣汉 114 户、万源 118 户、开江 105

户。市级 16 家银行机构将对 257 户企业进
行分片包干，其中，工行、农行、中行、建行、
邮储、达州银行、达州农商行各20家。交行、
中信银行、恒丰银行、成都农商行、天府银
行、攀商行各 15 家，中银富登、包商银行各
10家，农发行7家。

按照要求，在此次专项行动期间，我市
各金融机构将创新或主推 1 项以上具有特
色、低门槛、低成本、高效率的民营小微企业
金融产品，重点推动“央行+银行+企业”票
据一站式服务模式、“再贷款+银行+政府+
企业”模式等，建立民营、小微企业直接债务
融资培育名单。同时，鼓励银行机构为满足
一定条件、诚信正常经营的企业开通跨境融
资业务。 （本报记者 胡健）

我市启动金融服务专项行动
民营小微企业融资产品正在赶来

本报讯 近日，达州银行宣汉县支
行牵头组织了一场大型综合扶贫活动，
为明月乡平等村的村民带去了一场情意
浓浓的坝坝宴暨扶贫励志文艺演出。现
场，50 桌坝坝宴摆满了村委会院坝，
热腾腾的饭菜、村民的笑脸……大家边
吃边聊，其乐融融。

坝坝宴话家常暖人心

当日上午，伴随着精彩的开场舞表
演，拉开了扶贫励志文艺演出的序幕。
村民们围坐在平等村村委会院坝搭建的
临时舞台前观看演出，人头攒动，欢声
笑语不断。同时，明月乡卫生院的7名
医生受邀来到活动现场，为村民免费义
诊，测血压、测血糖、测视力、筛查糖
尿病等，并耐心地为村民们解答健康问
题、普及合理用药常识。

中午时分，50 张大圆桌在村委会
院坝整齐排列，帮扶责任人带领各组村
民一起有序落座。烧白、粉蒸肉、红烧
牛肉……传统的农家菜，在座村民都吃
得开心有味。“还是党的政策好，也感
谢帮扶单位。”大家围坐在一起，纷纷
举起手中的酒杯感恩情、知心话、祝福
语，浓浓暖意洋溢在饭桌上……

投入60万元助力帮扶

坝坝会上，达州银行宣汉县支行行

长熊峰介绍了该行近五年以来对平等
村的帮扶工作开展情况。据不完全统
计，宣汉支行自 2015 年与平等村结对
帮扶以来，积极助力基础设施建设，大
力推进产业扶贫模式，已累计投入帮扶
资金约60万元。

“在达州银行的帮扶下，我们村的
产业发生大变化。”村民李先生说，不
仅全村种植香椿36000株，创办了30亩
左右的花椒基地和 20 亩的药材基地，
而且发展养殖业，大规模养殖万源旧院
黑鸡，还成立种植专业合作社，打造了
约 300 亩的油橄榄种植基地。近年来，
村民的收入大大提高，日子越来越好
了。

农户沈正书在宣汉支行的帮扶下，通
过小额贷款建造了一个枇杷林农家小院，
并辐射全村新增了70亩左右的枇杷林。

“好政策解决了我们的后顾之忧，自己还
要更加努力。”沈正书说，要想过上好日
子，最重要的是不等不靠，自力更生。

熊峰介绍，下一步，达州银行宣
汉支行将继续发挥金融扶贫“造血”
功能，创新金融精准扶贫举措，全力
助推帮扶村决战脱贫攻坚，为农户

“ 送 资 金 、 送 知 识 、 送 技 术 、 送 渠
道”，为农民富、农业兴、农村美注入
源源不断的金融活水。

（郑姗姗 本报记者 蒋金洪）

本报讯 干工作，讲务实。近日，中
国银行达州分行却召开了一个“务虚”会
议，提前谋划2020年开局，实现业务发展

“开门红”，他们究竟想干啥？
在当天召开的“2020 年业务发展务

虚会”上，该行各主要业务部门全面回顾
了 2019年业务发展状况，总结了经验教
训，并对 2020年面临的业务发展形势进
行了深入分析，明确了“开门红”工作目
标，制定了具体工作措施。

尽管“务虚”会议提出的目标尚未落
实，但该行行长已经要求尽快出实招。

他指出，达州正在加紧建设四川东出北
上综合交通枢纽和川渝陕结合部区域中
心城市，中国银行要高度关注区域发展
政策和发展规划，主动融入地方发展大
局。同时，达州作为人口大市，人口红利
显著，要积极抢抓业务发展机遇。辖内
各经营机构要综合考虑自身区位、客群
等因素，找准业务发展方向，找到业务发
展突破口。各经营机构要认真分析市
场，制定具体工作方案，因时因地施策，
实现各项业务快速发展。

（本报记者 胡健）

千万别笑 中国银行开了个“务虚会”

刘晓蕾（北京大学光华管理学院金融学系
主任 区块链实验室主任）：比较简单的解读
区块链，就可以理解成一个微信群。加入群的
群友都可以在这个微信群上发信息，这个信息
是有时间戳的，就像我们的微信群一样。这个
信息可以在所有群成员手机上的，这就是所谓
的不可篡改，因为你只把你自己手机上的信息
删了，是没有用的，你是没办法删除其他群成
员手机上的信息的。

孙志勇（北京天驰君泰律师事务所高级
合伙人 中国政法大学客座教授）：区块链技
术，它还是一个比较综合的技术，它实际上有
这么几个底层技术。一个是点对点的通信技
术，一个是分布式的计算，还有一个存储，还
有一个密码技术。这几项技术，构成了和以
往的大数据记载方式不同，就产生了这种不
可篡改的，能够在多方共同存储的一个技术
形态。但是，它是一个综合类的，更倾向于业
务技术综合应用类的这样一个技术。

刘晓蕾：还用微信群这个比喻来形容。区
块链就是一条信息连着一条信息.比如说我们
微信上的合并转发。你合并的时候，是把好多
信息合在一起，就是一个块。你转到微信群
里，其实就是一个块。假设所有的信息都是这
种，包含了很多条信息的，一块一块的，就是区
块链。

所谓“去中心化”，假设这个群是没有群
主，或者说是没有人可以删贴的，这就是去中
心，你每一个加入群的群成员，都可以同时收
到信息，这在某种意义上说，就是“去中心”
的。

所谓“分布式记账”，那简单来讲，我刚才
讲的每个信息被所有群成员收到了他的手机
端，当然可以是云端，这都没有关系了。但
是，这个信息通常都是加密的，它发上去的一
条信息，它把它转成了一串数字或者一个密
码。所以，我可能在群里有10个人，但是我只
想给2个人看，我发上去的是一串数字，是加
密了的。我告诉他密钥，他可以把这串数字
翻译成底层的原文。剩下那8个人是看不到，
所以虽然他们储存了，不可篡改了，但是他看
不到原文的内容。

区块链技术最重要核心意义，它是一个
重建信用的技术，是一个能够使不同的人通
过技术方式达成共识的一项技术。

当互联网技术，包括5G技术发展起来以
后，给予技术作为主要方式的共识机制，创造
了技术条件。区块链技术的应用场景，和应用
的范围，以及对人类生活影响的深度，都会进

一步加强。所以说，事实
上全球都很重视区块链
技术。 □央广网

区块链是什么？
坝坝宴情意浓浓暖人心
达州银行宣汉支行举办大型扶贫活动达州银行宣汉支行举办大型扶贫活动

现在什么新技术最火，非区块链莫属。自从中
央号召推进区块链技术跟实体经济深度融合以后，
对我们来说，区块链就成了一个既熟悉又陌生的
词。说熟悉，是因为，在新闻里它已经是个高频次出
现的词汇。说陌生，是因为对大部分老百姓来说，可
能大家搞不懂什么是区块链，它到底有什么用。本
刊综合专家言论，告诉你区块链究竟是什么？
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